
         
 

 

 An alle Vorstandsmitglieder QVR 
Gemeinde- und KantonsrätInnen 
Kreise 7 und 8 

 sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
6. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 03. Juli 2018, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder 
Urs Frey Präsidium, Wohnen 
Marina Albasini Natur, Umwelt und Verkehr 
Gina Attinger  Labyrinth, Website 
Nelo Auer Quartierentwicklung und Verkehr 
Franz Bartl Quartierhof Wynegg, Quartierfest 
Steven Baumann Social Media, Neue Projekte 
Claude Bernaschina Mitgliederwesen, Kasse, Newsletter 
Jessamyn Graves Kinder und Schule 
Daniel Schifferle Neue Projekte 
Judith Stielper Neue Projekte 
Cathy O’Hare Protokoll 
Markus Kick GZ Riesbach 
  
Entschuldigt:  Gina Attinger 
 Jessamyn Graves 
 Franz Bartl 
 Nelo Auer 
 
Gäste:  Herr Faisal  
       
1 Begrüssung und Protokollabnahme 

Urs Frey begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und Herrn Faisal. 
Das Protokoll der letzten VoSi im Juni 2018 wird erwähnt und verdankt.  

U. Frey 

2 Traktanden  
2.1 1. August auf der Blatterwiese 

Urs Frey begrüsst Herrn Faisal, den Mitinhaber der Eventagentur Royal 
Entertainment GmbH und HO Gastro und Events AG. Die Firma wünscht 
im Jahre 2019 eine 1. August - Feier auf der Blatterwiese zu organisieren. 
Herr Faisal nennt als Zielpublikum die Bevölkerung der Stadt und der 
Agglomeration Zürich. Das Konzept läuft auf drei Schienen: Angebote für 
Familien, für ein jüngeres, wie auch für ein älteres Publikum. Die 
Organisatoren rechnen bei der Erstdurchführung mit rund tausend  
Besuchern. Mittelfristig soll dieser 1. August-Anlass ausgebaut werden, für 
viel mehr Besucherinnen. Urs Frey weist Herrn Faisal darauf hin, dass der 
QVR sich seit über 20 Jahren gegen zusätzliche Events auf der 
Blatterwiese wendet und er persönlich dem Ansinnen, wie schon 
telefonisch mitgeteilt, kritisch gegenüber steht. Die Blatterwiese wird seit 

U. Frey 



         
 

 

Jahren übernutzt. Herr Faisal wäre dennoch froh, um die Unterstützung 
des QVR. Der Vorstand diskutiert im Anschluss Artikel 6 der städtischen 
Veranstaltungsrichtlinien, welcher die sog. Quartierveranstaltungen regelt. 
Art. 6 besagt, dass Quartierfeste in diesem Rahmen bewilligt werden 
können, wenn sie entweder von einem Quartierverein, einem von der 
Stadt Zürich unterstützten Verein bzw. Institution, oder von drei seit 
längerem im Quartier tätigen Vereinen organisiert werden. D.h., dass das 
Gesuch auf eine dieser Organisationen lauten muss.	
Der Vorstand wird am 4. September einen Entscheid zu diesem 
Projektvorschlag fällen. 

2.2 Gründung der AG Velo  
Judith Stielper informiert, dass das erste Treffen der AG Velo am 04. Juli 
um 19:00 Uhr im GZ Riesbach stattfindet. Bis jetzt haben sich sechs 
Interessierte für die Mitarbeit gemeldet. Judith Stielper wird in der AG Velo 
den Vorschlag des Vorstands des QVR  vertreten. 

J. Stielper 

2.3 Schnittstelle QVR-Kontacht 
Urs Frey berichtet, dass Dorothee Schmid bereit ist, als Koordinatorin 
zwischen der Redaktion des Kontacht und dem QVR zu agieren. Dorothee 
Schmid wird ab Oktober 2018 an den Vorstandssitzungen teilnehmen. Der 
Vorstand freut sich über diese Zusammenarbeit und schätzt Dorothee 
Schmids Engagement. 

U. Frey 

2.4 ExpertInnen – Pool 
Der QVR möchte einen ExpertInnen-Pool bilden, der den QVR bei seiner 
Arbeit bei spezifischen Fragen unterstützt. Als Einstieg ist im GZ Riesbach 
am 4. Oktober ein Apéro geplant. Markus Kick wird den Saal für den QVR 
im GZ reservieren. U. Frey und D. Schifferle planen diesen Anlass 
gemeinsam. 

U. Frey, M. 
Kick, D. 
Schifferle 

2.5 Nachbearbeitung ZKB-Infoanlass 
Der Anlass wurde zufriedenstellend besucht. Die NZZ berichtete am 
Folgetag ausführlich über den Anlass und der QVR konnte seine kritische 
Haltung zur ZKB-Seilbahn klar darstellen. Der Tages-Anzeiger informierte 
einen Tag später. Am Anlass wurden erste Zahlen aus dem 
Verkehrskonzept genannt, der Prozess für das Verkehrskonzept sei 
gemäss ZKB jedoch noch nicht abgeschlossen. Auf die kritischen Fragen 
aus dem Publikum fanden die Referenten nur wenig befriedigende 
Antworten. Im Anschluss an die Fragerunde begründete Urs Frey die 
Haltung des  Quartiervereins gegenüber dem ZKB-Seilbahn-Projekt. Die 
ZKB wird den QVR über die weiteren Schritte informieren.  

U. Frey 

2.6 Nachbereitung Petition Bahnhof Tiefenbrunnen 
Urs Frey lässt die Antwort der Geschäftsleitung der SBB an der 
Vorstandssitzung zirkulieren. Der QVR ist enttäuscht über die 
Inhaltslosigkeit des Briefes. Auf die Kritik des QVR wurde nicht 
eingegangen. Inhaltlich ist die Antwort der Geschäftsleitung der SBB 
nahezu ein Duplikat der Medienmitteilung. 

U. Frey, M. 
Albasini 

2.7 Rückschau diverse Veranstaltungen 
Sommerkonzert: Claude Bernaschina erzählt vom schönen Konzert auf 
der Wynegg. Nelo Auer kaufte den Musikern einige CDs ab, die in Zukunft 
als Geschenk verteilt werden könnten. Es wäre erfreulich, wenn im 
kommenden Jahr noch mehr Leute den Weg zu diesem speziellen 
Sommerkonzert fänden.  

C. 
Bernaschina, 
M. Albasini 



         
 

 

Gartentag: Marina Albasini berichtet von ihrem  interessanten Besuch am 
Gartentag. Historisch wurden verschiedene Aspekte erwähnt und 
diskutiert. Der QVR dankt dem QV Hirslanden für die Organisation des 
Gartentags. 
Mitgliederwerbung am Abstimmungssonntag: Die Mitgliederwerbung vor 
dem Abstimmungslokal im Seefeld war für die Vorstandsmitglieder des 
QVR entspannt und auch erfolgreich. Deshalb wird der Vorstand am 
Abstimmungssonntag vom 23. September eine weitere entsprechende 
Mitgliederwerbung organisieren. 

2.8 Bericht von der GV der Quartierkonferenz Zürich 
Urs Frey und Nelo Auer nahmen an der GV der Quartierkonferenz Zürich 
teil. Der Anlass war erfrischend locker und gut organisiert. Im Anschluss 
an die Führung suchten ein paar Besucher eine Erfrischung in der Limmat. 

U. Frey, N. 
Auer 

2.9 SiSa Grünflächenpflege 
Urs Frey nahm mit Martin Bräker und Hans-Jürg Bossert schriftlich 
Kontakt auf, um die Frage der Grünflächenpflege zu besprechen. Leider 
steht bis heute eine Antwort aus. 

U. Frey 

2.10 Petition Hofacker 
Urs Frey schlägt vor, dass diese Petition im Newsletter aufgeschaltet wird.  
Dies steht in der wohnpolitischen Tradition des QVR.  

U. Frey 

2.11 ARE-Austauschsitzung	
Am 18. Juni fand eine Sitzung der Begleitgruppe Masterplan Lengg statt.  
Über den Stand der Arbeit und verschiedene Vertiefungsstudien wurde 
informiert. Der Austausch bot Gelegenheit, verschiedene Anliegen (z.B. 
Schulwegsicherung während des Baus des KiSpi) vorzutragen. Der 
halbjährliche Informationsaustausch wird allseits als willkommen 
eingeschätzt, besonders auch von den Vertretungen der QV Riesbach und 
Hirslanden sowie von aktiven Anwohnern des betreffenden Gebiets. 

U. Frey 

3 Ressortmitteilungen  
3.1 GZ Riesbach 

Markus Kick berichtet von den zwei geplanten Neuzuzügeranlässen 
(Kooperation GZ Riesbach/QV Riesbach/Ref. Kirchen Neumünster und 
Balgrist). Gina Attinger ist gerne bereit, am 18. August für den QVR an der 
Führung des ersten Neuzuzügeranlasses teilzunehmen. Das Material liegt 
für den Versand bereit. 3337 Neuzuzüger werden die Einladung erhalten. 
Der QVR hofft auf reges Interesse bei den Anlässen.  
Markus Kick regt an, dass sich der QVR am 8. Dezember 2018 am 
beliebten Chlausmärt im GZ Riesbach beteiligt. Der Vorstand ist per sofort 
bei  einer Minimalversion dabei. Der Entscheid über ein grösseres 
Engagement fällt an der Sitzung im September. 

M. Kick, G. 
Attinger 

3.2 Schule und Kinder  
Jessamyn Graves erinnert alle Anwesenden daran, dass am Wochenende 
vom  14./15. Juli der zweite Wahlgang für das Schulpräsidium stattfindet. 
Es gibt zwei offizielle Kandidaten: Ralf Margreiter und Roger Curchod.  
Des weiteren informiert Jessamyn Graves: 
Mit der Annahme der städtischen Vorlage zur Pilotphase 2 des Projekts 
"Tagesschule 2025" am Abstimmungstag vom 10. Juni werden die 
Zürichberg-Schuleinheiten Balgrist-Kartaus und  Bungertwies nun definitiv 
per Schuljahr 19/20 ins Projekt einsteigen. 
Am Mittwoch, 11. Juli 2018 ist der letzte Schultag der Schule für Kunst und 
Sport (K&S) im Schulhaus Münchhalde. Die K&S zieht auf das neue 

J. Graves 



         
 

 

Schuljahr hin ins Schulhaus Hohl um. Damit geht das Kapitel der K&S im 
Quartier Riesbach zu Ende. 
Am 11. Juli ist auch der letzte Schultag der 1. und 2. Sek. der Schulhäuser 
Hofacker und Münchhalde. In den verbleibenden Tagen vor und während 
den Sommerferien findet der Umzug der 1.- und 2. Sek-Klassen 
„Hofacker“ ins Münchhalde statt. Die Schulanlage Hofacker soll erweitert 
und saniert werden (vgl. Gemeindeabstimmung vom 26. Nov 2017). Nach 
aktuellem Zeitplan wird im August 2022 die neue Schulanlage Hofacker 
eingeweiht. 

3.3 Quartierfest 
Claude Bernaschina informiert, dass das Werbematerial für das 
Quartierfest bereit liegt. Einige Mitglieder des Vorstands verteilen Flyer im 
Quartier. 

C. 
Bernaschina, 
J. Stielper, 
D. Schifferle 

3.4 Neue Projekte 
Cathy O’Hare berichtet von ihrem Austausch mit Ursina Theus vom GZ 
Riesbach. Der QVR und das GZ Riesbach suchen gemeinsam nach 
Wegen, um den Neuzuzügern ausländischer Herkunft das Quartier 
näherzubringen. Eine weitere Sitzung findet am 12. September 2018 im 
GZ Riesbach statt.  

U. Theus, C. 
O’Hare, J. 
Graves 

4 Varia  
5 Sitzungsende 21:50 Uhr. 

Die nächste Sitzung findet am 
Dienstag, den 4. September 2018 statt 
 
Themenspeicher: 
- Nachbarschaftshilfe Kreis 8  
- 125 Jahre Eingemeindung 
- Neue Projekte  
- 1. August auf der Blatterwiese, B 
- Apéro Expertenpool  
- Chlausmärt vom 8. Dezember 2018, B 
 
Für das Protokoll: Cathy O’Hare 

 

 
 
 
 


